
05
2010年7月9日 星期五
编辑 周玉冰 组版 王贤梅 校对刘军调查

家住合肥红星路的残疾人胡先生，

昨日听说残疾人学车的教学大纲出台

了，非常激动，但是很快胡先生又低下了

头，他告诉记者，自己去过几家驾校，都

被告知没有培训残疾人的项目。

与胡先生同样想拿到的驾照的牛

先生，自小患了小儿麻痹症。目前双腿

走路不方便，盼星星盼月亮，就梦想着

自己哪天能开汽车，却屡屡被驾校回

绝。牛先生说，没有哪一家机动车驾驶

培训学校愿意接收残疾人进行驾驶培

训。

“尊蓝水域”浴场公开道歉
该单位领导就围堵本报记者一事致歉 肇事者将受到治安处罚

7 月 6 日上午，本报记者在采访

滁州无环评手续的“尊蓝水域”浴场

噪音问题时，遭到了该浴场保安的围

堵、抢夺采访设备和非法限制记者人

身自由，引起了社会各界的强烈反

响，省新闻工作者协会、省经济记者

协会、省青年新闻工作者协会及广大

读者纷纷声援和对肇事者强烈谴

责。事件发生后，也立即引起了当地

政府部门的高度重视。昨日下午，肇

事者及其单位分别向本报记者和报

社进行道歉，并对记者的相关损失给

予了赔偿。 记者 李尚辉

星报追踪
星报追踪 事件发生后，立即引起了滁州市相关

部门的高度重视，市委宣传部当日给市公

安局发函，要求依法从严从速处理该事

件。据滁州市新闻中心主任张亚滨介绍，

事件发生后，市领导要求严肃处理此事。

张亚滨称，目前，滁州市正在大力宣传精神

文明建设，在此期间出了此事件确实给滁

州带来了很大的负面影响，希望相关单位

能够以此为鉴，避免类似事件再次发生。

滁州相关部门高度重视部
门
回
应

昨日下午5:00，肇事者及其单位负

责人一起来到了龙蟠派出所，就此事件

先后向被围攻记者和本报道歉。“尊蓝

水域”浴场杨总在向记者和本报道歉中

称，由于员工的素质较低和他们管理上

存在欠缺，导致该事件的发生，为此，他

表示深深歉意。他们将积极配合公安

部调查，对员工绝不包庇。另外，他们

将以此为鉴，加强员工管理和教育，杜

绝类似事件再次发生。

昨日下午，肇事者夏某也来到龙蟠

派出所，其一直低着头。“我对自己的行为

和语言不规范表示道歉，并愿意接受单位

和公安部门的处罚，希望记者和报社能够

原谅。”夏某为自己的行为感到非常后悔，

单位领导道歉后，其立即起身，当众进行

道歉。夏某称，他没什么文化，法律意识

也比较淡薄。

肇事者及单位向本报道歉
肇
事
方
态
度

据龙蟠派出所薛所长介绍，事件发

生后，市公安局和区公安分局都比较重

视，局领导亲自过问此事，要求派出所

依法严肃处理。目前，案件调查工作已

经结束，夏某抢夺相机事实清楚，影响

很不好。如果能得到记者和报社的谅

解，下一步，他们将把相关情况向市公

安局及区公安分局汇报，然后给予夏某

相应的治安处罚。

“尊蓝水域”浴场杨总表示，该事件

的发生，单位也有很大责任，将在公司

内部严肃处理此事，并对存在的问题进

行整顿；鉴于夏某的认错态度较好，经

公司领导研究，决定给予夏某停职待

岗，停发工资处分。

杨总还表示，对相机损坏部分，他

们将进行赔偿，并对当事记者表示真诚

的慰问。

肇事者将被治安处罚
事
件
结
果

记者的正常采访是履行神圣的职责，

尤其是监督违法行为，更是代表着正义与

阳光。阻挠采访围堵记者这种行为就是挑

衅国家的法律尊严，因为，记者的采访权是

共和国赋予的，是人民赋予的。

限制人身自由触犯的是国家基本法

——宪法，这是每个公民应该知道的常

识。一个保安，原本是维护社会安全的人，

竟然置宪法于不顾，公然嚣张围堵为人民

行使知情权而采访的记者，如果是他自身

的愚昧，则应发自肺腑去反省，革新洗面做

个有法律意识的文明保安；如果是受公司

领导指使，则该公司上上下下需要彻底改

正，树立正确的企业核心价值观，不给滁州

市来之不易的文明形象抹黑。

新闻机构对涉及国家利益、公共利益

的事件依法享有知情权、采访权、发表权、

监督权，任何组织或个人不得干扰、阻挠新

闻机构及其采编人员合法的采访活动。封

锁事实是内心阴暗的表现，围堵记者则是

掩盖自身错误的卑劣行径。

这几天，无数读者纷纷谴责肇事者的

野蛮行为，这说明公然挑衅具有公信力的

媒体，社会是不答应的，因为正义的阳光无

处不在。肇事者及其单位道歉了，希望他

们是真诚的。让其道歉不是媒体的目的，

我们旨在呼吁一种公平与正义，希望在法

治的社会里，少些野蛮，多些文明。更希望

相关企业负责人明白，守法经营才是正

道。 周玉冰

声音 守法经营才是正道

教学大纲虽出台，残疾人学车尚无期
我省《机动车残疾人驾驶培训教学大纲（试行）》颁布，记者采访发现执行尚有难度

公安部放宽残疾人驾车条件后，规定了五类残疾人可申领驾照。这对很多残疾人来说，开车的梦想即将实现。记者昨日从省运管局出台的《机动

车残疾人驾驶培训教学大纲（试行）》中看到，残疾人与普通人学习驾驶的最大区别就是，大量的用脚操作步骤改为手动操作驾驶。但在采访中了解到，

没有专门的训练车辆和场地，新规对想领驾照的残疾人来说依旧是场空欢喜。 记者 王玉 赵莉

据省运管局驾培处处长曹海燕介

绍，我省运管部门重视残疾人驾驶，结合

大纲要求，给我省各个地市运管处下发了

管理要求。曹处长说，各地驾校必须关爱

残疾人、尊重残疾人，在本辖区内选择一

所培训质量好、诚信度高的驾校作为残疾

人驾驶培训基地，保证残疾人驾驶培训工

作的顺利进行。

记者从教学大纲中看到，目前规定

的右下肢残疾、双下肢残疾、听力障碍、右

手拇指缺失和手指末节残缺五类人员，在

实际驾车中，大多使用双手进行操作，因

此在培训中，原本用脚踩油门或者离合器

的操作，全部改在了用手进行操作。

记者从省残疾人联合会了解到，目前，

全省残疾人总数达到360万，学开车、领驾

照已经成为这一部分残疾人的梦想。

但许多驾校表示目前不能满足他们的

愿望。“我们这儿还不能接受残疾人学C5车

型，因为还没有专门的教练车。”昨日下午，

记者与合肥新亚、长安几家驾校联系，都被

告知同样的话。

一驾校负责人坦言，合肥因为考试

场地的问题，目前驾校里还有近500多名

学员等待陆续考试。正常的考试都要

等，对于残疾人考试，不知还要等到什么

时候。

新亚驾校某位负责人说，购买C5车，

费用是非常贵的，就是改装也是一笔不小

的支出。

长安驾校工作人员对记者说，根据初

步测算，一位残疾人的练车费用大约在

4000元左右，这比物价局规定的现有的学

费要贵得多。

昨日记者经过多方打听了解到，目前

国内专门用于机动车残疾人培训学校还比

较少。值得惊喜的是，我省蚌埠市新东方

驾校的负责人已经主动和省残联取得联

系，愿意在我省进行残疾人驾校培训试点，

该驾校有望成为我省第一家机动车残疾人

驾驶培训基地。

驾校

残疾人驾培处

保证驾培顺利进行

投入与产出悬殊过大

没有驾校愿培训我们
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